



# うらさと

ここ数日の朝晩の冷たい空気から、秋の深まりとともに冬へと一気に季節が進みそうな予感がします。畑や学級園で育てた野菜の収穫も終わり、まとめの学習となる収穫祭の準備も進んでいます。過日、150周年記念事業に関わり、記念音楽会と記念講演会を行いました。記念事業も記念誌の発行等、まとめの事業を残すのみとなりました。

## 10・11月のできごとから ~学びの秋・芸術の秋~

### 【1・2年生生活科合同遠足】 10/11(水)

子どもたちが中心になり、目的地を決めるところから、行程や日程、利用する交通機関などを自分たちで調べ、計画してきた合同遠足に行きました。当日は緊張しながらも、2年生は「1年生が困らないように」、また1年生は「2年生を困らせないように」考え行動をしていました。学校へ帰ってきた時の表情は、子どもたちは笑顔で一杯でした。



### 【4年長野社会見学】 10/17(火)

長野市へ社会見学へ行きました。県庁や善光寺、長野日本無線へ行き、県庁所在地について実際に見て感じてくることができました。県庁では、登庁してきた阿部知事に偶然お会いでき、一緒に写真を撮っていただきました。



### 【こまゆみ教室（長野大学）】 10/21(土)

2回目の「長野大こまゆみ教室」を行いました。今回のテーマは「表現」です。縦約4m×横約3.5mの大きな模造紙に、手や足を使い水彩絵の具で自由に色を塗ったり絵を描いたりした後に、クレヨンで輪郭をなぞったり、さらに塗ったりと子どもたちが自由な発想で思い思いの絵を描きました。始めはただの白い紙でしたが、みるみるうちに素敵なアート作品に変わっていきました。とても楽しい時間となりました。



## 【上田市連合音楽会】10/26(木)



3年ぶりに参集で開催された「上田市連合音楽会」に6年生が参加しました。上田市内の6年生が集まり、午前後の2部制で開催しました。はじめに、全員合唱の後、それぞれの発表を相互に聞き合いました。浦里小の6年生は「地球星歌」(部分2部合唱)を歌い、美しいハーモニーをホールに響かせていました。

## 【150周年記念音楽会・記念講演会】11/11(土)

150周年記念音楽会・記念講演会を開催しました。初冬を感じさせる肌寒い陽気ではありましたが、無事に行うことができました。

子どもたちは、ここまで苦勞をしながら練習をしてきた歌や合奏をしっかりと発表できました。特に高学年の合奏や歌は見事で、難しいハーモニーやリズムを紡ぎだしていました。全校では「故郷(ふるさと)」(曲：岡野貞一)をコカリナで演奏し、美しい音色を体育館に響かせることが出来ました。また、3年ぶりに行ったPTAコーラスも練習を重ね、見事な発表ができました。最後は会場の皆さんと一緒に校歌を歌い、150周年を祝う素晴らしい音楽会となりました。

午後は、清泉女学院短期大学教授の塚原成幸先生をお招きし『笑顔はひとをしあわせにする ～ユーモアコミュニケーションのすすめ』と題してご講演をいただきました。クリニックラウン(道化師)の肩書を持つ塚原先生らしく、とても楽しく、笑顔あふれる講演会となりました。



### お知らせ

#### 【お米の販売について】

例年、学校田(5年生)で栽培・収穫したお米を販売しておりましたが、残念ながら今年度は収量が少なく販売が難しい状況です。楽しみにしていただいていた皆様には、ご迷惑・ご心配をおかけし申し訳ありません。ご理解いただきますようお願いいたします。

#### 【全国学力学習状況調査の結果について】

今年度行われました6学年の全国学力・学習状況調査について、本校の状況と課題をお知らせします。

国語は全国平均とほぼ同じ正答率でした。知識・技能では全国平均を上回りましたが、思考・判断・表現の「書くこと」に課題がありました。資料から目的や意図を読み取り、必要な情報を見つけて書く課題を授業の中に取り入れていきます。ICTだけでなく、手書きでまとめる機会を設けていきます。

算数は全国平均を上回る正答率でした。知識・技能、思考・判断・表現共に上回りましたが、図形の性質をとらえる力に課題がありました。今後の授業の中で具体物を使いながら、図形の特徴や性質を理解する機会を取っていきます。

### 11月後半のおもな行事から

13日(月)	音楽会振替休み	21日(火)	校内図習展
14日(火)	クラブ⑩最終	22日(水)	六中区仲よし交流会・歯科検診
16日(木)	PTA評議員会	23日(木)	勤労感謝の日
18日(土)	こまゆみ教室(木彫)⑥	24日(金)	5年収穫祭・2年大豆収穫
19日(日)	メディアコントロールデー	25日(土)	こまゆみ教室(木彫)⑦